
ORGANISMO INDIPENDENTE DI VALUTAZIONE DELLA REGIONE UMBRIA 

VERBALE della riunione del 27 aprile 2017 

 

Il giorno 27 aprile 2017, alle ore 9:00 l’Organismo Indipendente di Valutazione della Regione Umbria (d’ora 

in avanti OIV) si è riunito per la sesta volta dopo la nomina avvenuta con DPGR n. 106 del 13 ottobre 2016. 

La riunione è tenuta nella Sala riunioni Rossa, al secondo piano di palazzo Broletto, in Via Mario Angeloni, n. 

61, 06124 Perugia. 

I membri dell’OIV sono tutti presenti: 

Prof.ssa Alessandra Pioggia (presidente) 

Dott. Mauro Giustozzi (componente) 

Dott. Attilio De Iulio (componente) 

E’ presente la Dott.ssa Daniela Bardani, in qualità di segretaria verbalizzante. 

L’OIV inizia la riunione con il Presidente che aggiorna i componenti sulla situazione relativa alla definizione 

e assegnazione degli obiettivi ai Direttori regionali da parte della Giunta Regionale. 

Alle ore 9.40 l’OIV incontra il Responsabile del Servizio Semplificazione amministrativa, Trasparenza e 

Anticorruzione, il Dott. Palmerini e la Dott.ssa Serraiocco. 

Il Dott. Palmerini illustra ai membri dell’OIV la situazione organizzativa dell’ufficio a seguito della revisione 

delle posizioni organizzative e dell’assegnazione del personale. Passa poi ad illustrare l’impostazione del 

lavoro dell’ufficio che si propone di operare in una logica integrata, coinvolgendo i Sistemi informatici e il 

personale in modo trasversale su più settori. I membri dell’OIV esprimono preoccupazione per l’operatività 

dell’ufficio, tenuto conto della ridotta dotazione di personale, e mettono l’accento sull’importanza di un 

investimento della Regione su una struttura chiave, quale dovrebbe essere quella che si occupa di 

anticorruzione e trasparenza. 

L’OIV indica poi al Dott. Palmerini e alla Dott.ssa Serraiocco le integrazioni e le modifiche che l’Organismo 

intende apportare alla griglia di rilevazione sulla trasparenza e propongono i relativi punteggi ai fini della 

successiva validazione e della pubblicazione sul sito internet dell’Amministrazione. 

Alle ore 10.50 l’OIV incontra la dott.ssa Azzarelli, la quale comunica le osservazioni in merito agli obiettivi 

dei Direttori, da sottoporre alla Giunta Regionale del 2 maggio 2017.  

Alle ore 11, l’OIV incontra l’Ing. Chessa, Responsabile anticorruzione dell’Adisu. Quest’ultima illustra la 

situazione dell’Adisu, chiarendo come si sia ritenuto opportuno prorogare l’incarico dell’OIV precedente 

per adempiere agli adempimenti previsti nelle more dell’effettivo insediamento del nuovo OIV. 

I membri dell’OIV raccomandano alla struttura regionale di competenza (Dott. Giuseppe Merli) di 

formalizzare con apposita comunicazione l’estensione delle funzioni di OIV dell’Adisu all’OIV regionale, in 

modo da individuare il momento dell’effettivo insediamento del nuovo organismo. 

L’OIV segnala altresì come, per poter operare effettivamente anche come OIV dell’Adisu, sia necessaria una 

disciplina transitoria e una declinazione delle funzioni che l’OIV dovrà svolgere in quest’ultima struttura. 

L’unica regolazione attuativa attualmente riguarda le funzioni dell’OIV nella relazione con la Giunta 

regionale e la relativa amministrazione.  

Alle ore 12.00 l’OIV inizia la discussione sugli obiettivi proposti per i direttori regionali. Partecipano alla 

riunione l’Assessore Antonio Bartolini e i Direttori Walter Orlandi, Luigi Rossetti, Lucio Caporizzi, Ciro 

Becchetti, Diego Zurli e Giampiero Antonelli, oltre all’Ing. Guerrini e al Dott. Tiriduzzi. 

I direttori illustrano le proposte di obiettivi e i membri dell’OIV indicano di volta in volta gli aspetti 

perfezionabili con particolare riferimento agli indicatori, in modo che questi ultimi siano il più possibile in 



grado di misurare effettivamente il livello di raggiungimento dell’obiettivo proposto. La discussione è ampia 

e articolata.   

Nel corso di essa, il Dott. Caporizzi ricorda come gli obiettivi generali siano indicati dal DEFR e la relazione 

sulla performance coincida con Relazione sull’attuazione delle linee guida. Illustra infine come la proposta 

di indicatori per la Direzione della quale è responsabile tenga conto essenzialmente del fattore temporale, 

dal momento che le attività principali e a carattere strategico per gli obiettivi contenuti nel DEFR hanno 

essenzialmente un taglio programmatorio. Non manca però un indicatore che valorizza la capacità della 

Direzione di porre in essere azioni per l’effettivo coinvolgimento dei Comuni nelle attività richieste. 

Il Direttore Orlandi nell’illustrare gli indicatori proposti, evidenzia la necessità di garantire un efficace 

monitoraggio sulla mobilità sanitaria, destinando risorse aggiuntive alle strutture in cui la mobilità per la 

sua dimensione richiede un maggiore investimento di risorse e di personale. Propone, inoltre, di valorizzare 

i miglioramenti rispetto ai valori raggiunti negli anni precedenti come indicatori in grado di dare conto di 

una positiva evoluzione nella gestione. 

Il Direttore Antonelli richiama la necessità di elaborare gli indicatori tenendo conto della complessità e 

omogeneità delle attività svolte nell’ambito della Direzione, molte delle quali di natura trasversale. Segnala 

inoltre le crescenti difficoltà che discendono dalla progressiva riduzione delle risorse che riguarda tutte le 

strutture regionali. Sottolinea infine come siano altresì indispensabili indicatori di tempo, per adempiere 

puntualmente alle scadenze previste per le diverse attività regionali ed evitare di incorrere in sanzioni. 

Il Direttore Becchetti illustra la formulazione proposta degli indicatori in termini di risultato atteso e di 

spesa erogata alle aziende agricole nell’ambito del Piano di Sviluppo Rurale. 

Il Direttore Zurli evidenzia la necessità di legare gli indicatori della Direzione alla vicenda del terremoto, 

valorizzando la sperimentazione di una procedura informatica attuabile entro la fine dell’anno. Gli ulteriori 

indicatori proposti sono inerenti il rischio sismico nelle infrastrutture, l’esecuzione di sopralluoghi per la 

verifica dell’agibilità delle strutture e, in ultimo, la sistemazione in strutture prefabbricate della popolazione 

terremotata, attuabile entro l’anno. 

Il Direttore Rossetti si sofferma sull’opportunità di elaborare indicatori che possano misurare l’incremento 

del numero degli addetti impiegati nelle start up innovative e lo spostamento di flussi turistici a seguito di 

adeguate campagne promozionali per la valorizzazione del territorio e il rilancio delle attività 

imprenditoriali. 

L’Assessore Bartolini, dopo aver espresso la sua soddisfazione per lo svolgimento dell’incontro ed aver 

sottolineato come si tratti di una modalità operativa che non ha precedenti nell’amministrazione regionale, 

ringrazia i membri dell’OIV per i suggerimenti, le indicazioni e il supporto fornito e comunica che proporrà 

alla Giunta la pesatura in percentuale degli obiettivi, in modo da valorizzare quelli che la Giunta stessa 

ritiene prioritari per l’attività regionale. 

I membri dell’OIV prendono atto del positivo svolgimento dell’incontro di confronto su obiettivi e indicatori 

ed esprimono parere positivo sulla proposta di formulazione (illustrata dai Direttori e integrata con i 

suggerimenti formulati dai membri dell’OIV) che verrà sottoposta alla Giunta. 

La riunione si conclude alle ore 18.30. 

Il successivo incontro dell’OIV è previsto per il 16 maggio 2017. 


